
   

 

令和元年 第６回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和元年５月 28日（火） 午後２時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第９号  平成 30年度野々市市一般会計補正予算（３月 29日付け専決処

分）教育費関係について 

        第 10号 野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）策定委員会委員の

委嘱について 

 

 

報    告  １ 令和元年第３回（６月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）の策定について（生涯

学習課） 

３ 野々市市子ども読書活動推進計画策定委員会設置要綱の一部を改正

する要綱について（  〃  ） 

４ 子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について（  〃  ） 

５ ののいちコミュニティカレッジ年間講座予定について（  〃  ） 

６ じょんから踊り講習会の開催について（文化課） 

               ７ 野々市市遺跡調査指導委員会設置要綱の制定について（  〃  ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   松本 哲幸 

〃                   宮川 美保子 

〃                   安嶋 是晴 

〃                   髙桑 奈美 

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 
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議  事 

 

 

開会 （午後２時） 

 

堂坂教育長  ご苦労様でございます。５月の終わりに非常に暑い日が続きまして、ちょ

うど運動会の日も暑かったので非常に心配しておりましたが、各学校もプ

ログラムの変更をするなど適切に対応していただいたようでありました。

事故もなく終わったと聞いております。見ていただきましてありがとうご

ざいました。 

また、各学校長からも学校経営についてのヒアリングを行いました。それ

ぞれの校長先生の考え方もわかりましたし、今日は苦労されたであろう校

長先生の労いも込めて場所を変えてお話し合いをしていただければと思っ

ております。どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは、会議録の署名委員を宮川委員と安嶋委員にお願いいたします。

まず、教育長活動報告を行います。 

堂坂教育長  「５月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       4/23 第１回県教育委員会連合会理事会 

       4/23 県・市町教育長会議、知事との意見交換会 

       4/25 第 29回東海北陸都市教育長協議会定期総会・研究大会（１日目） 

       4/26 第 29回東海北陸都市教育長協議会定期総会・研究大会（２日目） 

       5/8  議会開会 

       5/9  定例校長会議 

       5/9  ののいちっ子を育てる市民会議全体会 

       5/14 県教育委員会連合会定期総会 

       5/16 連合町内会研修会 

       5/22 第 71回全国都市教育長協議会定期総会理事会・情報交換会 

       5/23 第 71回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会（１日目） 

       5/24 第 71回全国都市教育長協議会定期総会並びに研究大会（２日目） 

       5/25 小学校運動会 

        

堂坂教育長  活動報告は以上であります。何かご質問等がありましたらお願いいたしま

す。 

ないようですので活動報告は以上で終わります。 
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大久保部長  「６月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       6/2 さわやかスポーツフェスティバル 2019開会式 

6/3 学校訪問（野々市中学校） 

6/3 朝礼 

6/3 部課長会議 

6/3 令和元年度野々市市水防会議 

6/4 定例校長会議 

6/5 市国際友好親善協会理事会 

6/5 市国際友好親善協会総会 

6/6 全員協議会 

6/6 第１回家庭教育推進協議会 

6/6 野々市じょんからまつり第１回実行委員会 

6/9 第 37回野々市市少年少女防犯剣道大会 

6/10 学校訪問（菅原小学校） 

6/13 令和元年第３回（６月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

6/13 令和元年度野々市市文化協会理事会（総会） 

6/14 第 25回白山・野々市地区同和教育研究協議会総会 

6/16 第 23回加賀地区ジュニアトランポリン競技大会 

6/20 市議会本会議（一般質問） 

6/21 市議会本会議（一般質問） 

6/24 第１回生徒指導連絡協議会 

6/25 教育福祉常任委員会 

6/26 第 7回教育委員会 

6/28 令和元年第３回（６月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 

6/30 社会を明るくする運動「市民の集い」 

                 

堂坂教育長  行事予定の報告についてご質問等がありましたらお願いします。 

特にないようですので、行事予定については以上で終わります。 

次に議案の審議に入ります。議案第９号「平成 30年度野々市市一般会計補

正予算（３月 29日付け専決処分）教育費関係について」説明をお願いしま

す。 

大久保部長  議案第９号「平成 30 年度野々市市一般会計補正予算（３月 29 日付け専決

処分）教育費関係について」説明。 

       （説明の概要） 

  平成 30年度３月 29日付け専決処分について説明。 
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歳入（主なもの） 

９款１項７目４節 体育使用料 1,800千円増 

10款２項４目１節 幼稚園就園奨励費補助金 1,280千円増 

10款２項４目３節 学校施設環境改善交付金 32,058千円増 

13款１項３目１節 地方創生応援税制寄附金 5,800千円増 

16款４項３目１節 土地区画整理事業発掘調査受託事業収入 99千円減 

歳出（主なもの） 

10款１項２目 19節 補助金（私立幼稚園就園奨励費） 1,750千円減 

10款２項１目 20節 入学準備支援金 400千円減 

10款２項２目 14節 自動車借上料 1,160千円減 

10款３項１目 15節 野々市中学校トイレ改修工事 105,000千円増 

10款３項１目 20節 就学援助費 2,090千円減 

10款３項１目 20節 入学準備支援金 780千円減 

10款４項４目 11節 光熱水費 1,340千円減 

10款４項６目 19節 補助金（郷土芸能伝承団体） 125千円増 

10款５項３目８節 激励費 60千円増 

10款５項６目 13節 施設管理運営 1,800千円減 

 

堂坂教育長  議案第９号について説明がありました。ご質問等がありましたらお願いし

ます。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  ７頁の就学援助費のところで、200万円程度減額しているのは、新入学学用

品費の対象者を 24人と見込んでいたが、実際は７人であったということで

すが、これは申請が出てきてわかるものなのですか。それとも対象者がわ

かっていてということなのでしょうか。 

塩田 課長  所得などの補助要件がありますので、就学援助費の申請をしていただきま

す。 

安嶋 委員  だいたい所得で 24人ぐらいは対象となるであろうということだったのでし

ょうか。 

塩田 課長  例年の実績から予算計上していたものですが、実際は乖離があったという

ことであります。 

安嶋 委員  はい。わかりました。 

堂坂教育長  他にありませんか。よろしいですか。 

特に質問がございませんので、議案第９号についてはこの案のとおり市長

が提案されることに同意することとしてよろしいですか。 
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ご異議ありませんので、この案のとおり同意することといたします。 

≪ 承 認 ≫ 

次に議案第 10号「野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）策定委員会

委員の委嘱について」説明をお願いいたします。 

大久保部長  それでは 12頁をお開きください。子ども読書活動推進計画策定委員会委員

の委嘱についてでございます。次の頁をお開きいただきたいと思います。

６名の方を策定委員会の委員に委嘱したいと思っております。この読書活

動のことにつきまして、報告２で「野々市市子ども読書活動推進計画（第

三次）の策定について」がございますので、何をするかということについ

て、先に生涯学習課長の方から説明をさせますのでよろしくお願いいたし

ます。 

松村 課長  「野々市市子ども読書活動推進計画（第三次）の策定について」説明。 

（説明の概要） 

計画策定の理由 

 子どもたちが自ら進んで読書に親しみ、よりよい読書習慣を身に付ける

施策の方向や具体的な取り組みを示すために、「子どもの読書活動の推進に

関する法律」に基づき策定する。 

計画の概要 

《計画の期間》 

 令和２年度から６年度までの５か年 

《対象年齢》 

 ０歳から１８歳まで 

《取組の実施主体》 

 教育委員会部局、市長部局及び地域の教育機関、福祉施設等 

市子ども読書活動推進計画策定委員会 

 教育委員会の諮問に応じ、必要な事項を調査審議し、本計画の策定につ

いて答申する。学識経験者、各種団体の代表者、関係行政機関の職員から

なる６名をもって組織する。 

 

大久保部長  以上のように野々市市子ども読書活動推進の第三次計画を策定するにあた

り議案第 10号に戻りますが、笠間悟さん、松本哲幸さん、池田千可子さん、

澤村昭子さん、中村貞子さん、吉田厚子さんに委嘱したいと思います。な

お、笠間悟さん、松本哲幸さんは第二次計画策定時においても策定委員を

していただきました。以上でございます。 

堂坂教育長  議案第 10号について説明がありました。ご質問等がありましたらお願いい

たします。 
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安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  どうぞ。 

安嶋 委員  計画策定までの工程ですが、パブリックコメントで市民の方々の意見を聞

くということになると思うのですが、この意見を反映させるというような

例えば策定委員会の方でまたその意見を聞くとか、そのあたり何かお考え

はありますか。 

松村 課長  安嶋委員がおっしゃいますようにパブリックコメントでどのような意見が

出るか分かりませんが、貴重なご意見がありまして計画に反映していかな

ければならないものがありましたら随時、策定委員会を開催いたしまして、

反映したいと思っております。 

安嶋 委員  はい。ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にありますか。 

ないようですので、議案第 10号についてはこの案のとおり委嘱することに

ご異議ありませんか。 

ご異議ありませんので、議案第 10号については提案のとおり取り扱うこと

といたします。 

≪ 承 認 ≫ 

議案は以上で終了いたしました。次に報告に移ります。報告１「令和元年

第３回（６月）野々市市議会定例会日程について」説明お願いします。 

塩田 課長  「令和元年第３回（６月）野々市市議会定例会日程について」説明 

       （説明の概要） 

       令和元年第３回（６月）野々市市議会定例会日程について 

        6/13  市議会定例会本会議（開会） 

6/20 一般質問 

        6/21 一般質問 

        6/28 議会閉会 

 

堂坂教育長  定例会についての説明がありました。20日 21日に一般質問が行われますの

で、ご都合のつく委員の皆様には傍聴をお願いしたいと思います。報告１

は以上で終わります。 

報告２についてですが、先ほど説明がありましたが、ご質問がありました

らお願いいたします。 

よろしいですかね。特にないようですので、報告２は以上で終わります。 

報告３「野々市市子ども読書活動推進計画策定委員会設置要綱の一部を改

正する要綱について」説明をお願いいたします。 

松村 課長  報告３「野々市市子ども読書活動推進計画策定委員会設置要綱の一部を改
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正する要綱について」説明。 

       （説明の概要） 

       委員会の庶務について、「野々市市立図書館において処理する」を「教育文

化部生涯学習課において処理する」に改める。 

       令和元年６月１日施行。 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問がありましたらお願いいたしま

す。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  安嶋委員。 

安嶋 委員  改正の日が５月 21日、施行日が６月１日となっていますが、間違いありま

せんか。 

松村 課長  一部改正を定めた日は５月 21日でありますが、施行するのは６月１日から

ということでございます。 

堂坂教育長  ５月 21日というのは具体的に何があった日でしょうか。 

松村 課長  告示日でございます。 

堂坂教育長  告示の日から施行するものもございますし、告示日と施行日が異なってい

るというものもございますが、今回はそういうものということでよろしい

ですか。 

松村 課長  はい。 

堂坂教育長  他によろしいでしょうか。 

それでは、報告３については以上で終わります。次に報告４「子どもと大

人のまちぐるみ美化清掃について」説明をお願いします。 

松村 課長  「子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について」説明。 

       （説明の概要） 

       子どもと大人のまちぐるみ美化清掃について 

        期  日：令和元年７月７日（日）午前中 

        対  象：市内小中学生と市内住民、野々市明倫高等学校生徒 

実施内容：（１）市内の公共施設、公園、道路などの清掃活動を通して子

どもと大人のふれあいを図る。 

             （２）町内会単位の交流会 

作業の前後にミニ集会やレクリエーションなどを行い、

この活動の趣旨を参加者に説明するとともに子どもと

大人の交流を図る。 

 

堂坂教育長  美化清掃についての説明がありました。ご質問等がありましたらお願いし
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ます。 

髙桑 委員  はい。 

堂坂教育長  どうぞ。 

髙桑 委員  毎年、順延日があると思いますが、今年度の順延日というのは設けられて

いますか。 

松村 課長  全体的な取り組みとしては、資料のとおりですが、町会によっては設定し

ていると思いますので、そちらの方もお住まいの町内会でご確認いただけ

ればと思います。 

堂坂教育長  11頁の「（４）雨天の場合の実施の有無は、各町内会長が判断して参加者に

周知してください」これのことですか。 

松村 課長  はい。そうです。 

堂坂教育長  各町内会で判断するということでよろしいでしょうか。 

髙桑 委員  町内会の資料に事前調査書や報告書が入っていなかったので、もしかした

ら７日だけの限定でまちぐるみ美化清掃が行われるのかと思いまして聞い

てみました。ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にございますか。 

特にないようですので報告４は以上で終わります。次に報告５「ののいち

コミュニティカレッジ年間講座予定について」説明お願いします。 

松村 課長  「ののいちコミュニティカレッジ年間講座予定について」説明。 

       （説明の概要） 

       ののいちコミュニティカレッジについて年間計画案を説明。 

        昼の部（午後１時 30分～午後３時）全５回 

        夜の部（午後７時 30分～午後９時）全５回 

        共通講座 全２回 

        公開講座（午前 10時～午前 11時 30分）全１回 

        （例）６月 25日「遺伝学 病気や長寿は遺伝子で決まるのか」 

           講師：小木美恵子（所属：金沢工業大学） 

堂坂教育長  コミュニティカレッジの年間計画について説明がありました。ご質問等が

ありましたらお願いします。 

よろしいですか。それではコミュニティカレッジの年間講座予定について

は以上で終わります。次に報告６「じょんから踊り講習会の開催について」

説明をお願いします 

田村 課長  「じょんから踊り講習会の開催について」説明。 

       （説明の概要） 

       毎年行われる市の伝統的なまつり「野々市じょんからまつり」で踊る「野々

市じょんから踊り」を伝承普及するために、子どもから大人まで気軽に参
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加できるように、各地区公民館及び公共施設において踊りの講習会を実施

する。 

        期日（場所）：７月 11日（木）（押野公民館） 

               ７月 16日（火）（郷公民館） 

               ７月 18日（木）（富奥防災コミュニティセンター） 

               ７月 23日（火）（文化会館フォルテ） 

               ７月 26日（金）（中央公民館（カミーノ）） 

               ８月 ３日（土）（文化会館フォルテ） 

        時 間：午後７時 30分～午後９時 

（８月３日のみ午後１時 30分～午後２時） 

        講 師：野々市じょんから節保存会 

※対象をこれまで「野々市市民、市内に通学・通勤している方」として

いたが、どなたでも参加いただけるよう変更する。 

堂坂教育長  「じょんから踊り講習会の開催について」の説明がありましたが、ご質問

等がありましたらお願いします。 

安嶋 委員  教育長。 

堂坂教育長  安嶋委員。 

安嶋 委員  ８月３日は、午後１時 30分から２時の 30分間だけでしょうか。 

田村 課長  昨年度は講習会の場所がフォルテの正面前で行なっていましたが、当日は

台風の接近もあり、かなり暑かったということもありまして、じょんから

節保存会の方と協議した結果、30分が限界であろうというで、30分という

枠にしております。 

ただし、一昨年以前はフォルテのロビーで講習をしていたということもあ

りますので、場所については、じょんから節保存会と当日に向けて検討さ

せていただいて決めて行こうと思っております。 

安嶋 委員  わかりました。 

堂坂教育長  他にご質問ご意見ございませんか。 

先ほど対象について説明がありましたが、市内外問わず参加をしていただ

くということでよろしいですか。 

田村 課長  そのとおりでございます。 

堂坂教育長  そうすると、資料の「対象」という項目は消せばいいということですか。 

田村 課長  はい。 

堂坂教育長  それでは、委員の皆様、この資料の「４」を消して、以下繰り上げてくだ

さい。 

他にありますか。 

ないようですので報告６は以上で終わります。次に報告７「野々市市遺跡
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調査指導委員会設置要綱の制定について」説明をお願いしたします 

田村 課長  「野々市市遺跡調査指導委員会設置要綱の制定について」説明。 

       （説明の概要） 

        設置の目的 

         市内における埋蔵文化財発掘調査を適切かつ円滑に実施するため、

野々市市教育委員会に野々市市遺跡調査指導委員会を置く。 

        令和元年５月 17日施行。 

 

堂坂教育長  報告７についての説明がありました。ご質問等がありましたらお願いいた

します。 

特にありませんか。ご意見等ないようですので、報告７については以上で

終わります。 

予定していた報告は以上で終わります。その他、事務局の方から何かあり

ますか。 

清水 課長  教育長。 

堂坂教育長  清水課長。 

清水 課長  今週の日曜日６月２日ですが、さわやかスポーツフェスティバル 2019が開

催されます。皆様にはご案内させていただいておりますが、ぜひ運動ので

きる服装で上履きをお持ちになって市民体育館の方へ早朝ですけれども、

是非ご参加いただきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。以上

です。 

堂坂教育長  ６月２日７時半から市民体育館ですね。 

清水 課長  はい。 

堂坂教育長  それでは、できるだけご参加をお願いいたします。他にありますか。 

松村 課長  教育長。 

堂坂教育長  松村課長。 

松村 課長  ４月に行われました第５回の教育委員会におきまして安嶋委員から寿大学

についてのご質問をいただきましたのでお答えしたいと思います。囲碁と

俳句について、平成 30 年度は 10 名程度の人数であったので今年度は廃止

させていただき、既存のサークルへ移行していただいたという説明をさせ

ていただきましたが、その中で安嶋委員から「水墨画も 11名という数だが、

こちらはなぜ残すという判断になったのか」という趣旨のご質問をいただ

きました。確認しましたところ、代替のサークルが見つからず、今回は存

続させていただいたということでございます。 

安嶋 委員  はい。ありがとうございます。 

堂坂教育長  他にありますか。 



  - 10 - 

事務局はないようですので、委員の皆様から何かありませんか。 

ないようですので次に８月の委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  第９回の教育委員会は８月 28日水曜日 14時からといたします。 

これで本日の予定していた議事等は全て終わりました。 

以上で第６回の教育委員会を終了したいと思います。 

ありがとうございました 

 

 

閉会 （午後３時 11分） 

 


